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Abstract (en)
[origin: WO9203136A1] Quinobenzoxazine, quinobenzothiazines, and pyrido-acridine derivatives of formula (I), as well as the pharmaceutically
acceptable salts, esters, amides and prodrugs thereof are disclosed, wherein R<1> is hydrogen or a carboxy-protecting group, R<2> and R<3> are
substituents, A is oxygen, sulfur, or carbon, Z is a halogen or a nitrogen-containing group, X is hydrogen, halogen or alkyl, and W is hydrogen, alkyl,
amino or halogen. The compounds have potent antineoplastic activity.

Abstract (fr)
L'invention se rapporte à de la quinobenzoxazine, des quinobenzothiazines et des dérivés de pyrido-acridine, représentés par la formule (I), ainsi
qu'à leurs sels, esters, amides, et pro-médicaments pharmaceutiquement acceptables. Dans la formule (I), R1 représente hydrogène ou un groupe
protecteur de carboxy, R2 et R3 représentent des substituants, A représente oxygène, soufre ou carbone, Z représente un halogène ou un groupe
contenant de l'azote, X représente hydrogène, halogène ou alkyle, et W représente hydrogène, alkyle, amino ou halogène. Ces composés ont un
pouvoir antinéoplastique puissant.
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